

und das Glück vom gewissen

und dem Leben.

Die durch Ausfertigung landwirtschaftlicher Maschinen vortheilhaft bekannte Fabrik von Götting, Schenck und Comp. in Neudorf hat, seit den ersten Jahren des Regimes ihres Autors in Preßburg einen Vertrag nach abgeschlossen, den die jährlichen Erntertrag von circa 900—1000 Schrod Wintergetreide in der gleichzeitigen kurzen Zeit von 8—10: hintereinanderfolgenden Tagen mittels einer neu konstruierten englischen Dampfmaschine, die in dem genannten Orte zu diesem Zwecke aufgestellt werden soll, gegen den erheblichen Theil des Ausdrusses, die Erntezeitung, unmittelbar nach fälligfundenein zu entschädigen.

Die deutsche "Industrie-Ztg." bringt die lehrreiche Bildung eines vom Herrn Hindelgen im Schenck verbeserten deutschen Stieffelknechts, der sich breit und eng macht, wie man es nur von einem treuen Knechte verlangen kann, auch den Stieffel seines Herrn niemals stecken lässt und den Herrn selbst als in Verlegenheit bringt, sich bücken zu müssen. Dieser Stieffelknecht passt für große und kleine Füße und sogar für Hühneraugen. Die Wissenschaft des neunzehnten Jahrhunderts!

In den Schaufenstern mehrerer Buchhandlungen in Dresden liegt gegenwärtig eine bei Eduard Bloch in Berlin erschienene Broschüre aus, beschriftet: "Die Schäfer von Hanau oder Bonnier und Steuerverweigerer, furchtbliches Verfassungsbild von Dietrich von Breidenbach." Die Broschüre hat bereits die zweite Auflage erlebt.

Preußen.

So weit die eingegangenen Nachrichten aus den Provinzen Preußens lauten, gehören die durchgebrungenen Kandidaten theils durch Wiedermahl, theils durch Neuwahl, wie sich schon bei den Urwahlen zeigte, meist der Fortschrittspartei an. Die katholische Fraction, wie die Grabonianer haben eingebüßt, die Streng-Konservativen wenigstens nicht zugegommen. Minister v. d. Heydt unterlag in seinem bisherigen Wahlkreise Elberfeld gegen Wred Auerswald und Kühne. Ferner sind gewählt worden: Vinke und die früheren Minister v. Batow und Graf Schwerin. Von den übrigen Ministern ist keiner gewählt, — In Berlin selbst wurden als Abgeordnete gewählt: der Stadtgerichtsrath Westen, der geheime Justizrat a. D. D. Laddel, Rittergutsbes. v. Hennig, der Stadtr. Kunze, Regierungsrath Kieger, der Kreisrichter a. D. Schulze-Pelitsch, Seminardirector a. D. Dickeiweg, Dr. Küng, Major a. D. Steinhardt. Somit sind sämmtliche frühere Abgeordnete wieder gewählt. Sämmtliche Vertreter Berlins gehören der Fortschrittspartei an.

Rußland.

In Kassel heißtt man in wohlunterrichteten Kreisen die anderenfalls ausgesprochene Meinung nicht, dass die katholische Regierung ihren letzten Schritt — die formelle Wahlverordnung — vollständig und allein im

und sofern und ihr Schicksal nicht die nützliche und ungünstiger gebraut werden kann, die natürliche Entwicklung des Landes zu fördern, um so mehr allen Streit, sowohl innerhalb als mit der gleichzeitigen

Diplomaten, sondern in aufrichtiger Freude über eigenes Glück, das die Einlichkeit unserer Nation gilt, einverstanden zu halten; dass die durchdringende Meinung durch keinen Schritt ihrer Regierung aufgehoben werden soll, bis jetzt noch mit zweckbarem Erfolg, obgleich zwecklose Gebote verfehlt lassen soll. Der zähneklende und scharfe Boden ist sicher ihre Zukunft.

wird es ferner bleiben. Auf ihm so weit zu gehen, dass die Willkür nicht verhindern kann, ist gefährlich, ja ein Gebot der Pflicht gegen sich und das Land, aber auch nur scheinbar, ohne Bekämpfung des Prinzipes, ist gegen Lük. Der katholischen Frage muss der Charakter einer Reichsfrage von Seiten des Staates erhalten bleiben, und die Sache des Staates schließlich immer auch die Sache des Sieges, nach

Aus Brüssel schreibt man vom 4. Mai: Die Hungersnot der ganzen Einwohnerschaft kann immer im Steigen begriffen. 2000 fliehen täglich notwendig, um die arbeitslosen Familien nicht eigenlich vom Hungertode zu retten. Die Behörden des ganzen Landes zieht sich auf das Thorigny-Grenzen; auch aus der Fremde laufen zahlreiche Menschen ein. So hat z. B. Garibaldi 100 Fr. zu diesem Zwecke dem Bürgermeister von Brüssel eingeschickt. Im hiesigen Parke hat heute ein Monkschenk militärischer Militärmusik zum ersten Male Märkte der Arbeit oder vielmehr der Arbeitslosigkeit abgehalten, welches nahe an 20,000 Fr. eingetragen hat. Nach aus Deutschland wird wohlbürgige Hilfe erwartet.

Französisch.

Die über London per Telegraph hierher gekommene Nachricht von dem durch die Vereinigten Staaten von Mexicanern gemachten Anordnen von Geld und Leuten erregt grosse Sensation, und das um so mehr, als sie mit wenigen exzessiven Berichten über den Gesundheitszustand des französischen Expeditionenkörpers in Mexico zusammentrifft. Diese Berichten wären von 3000 Mann nicht weniger als 1500 Mann in Hospitalen, theils dem mörderischen Klima erlegen.

Italien.

Der König von Italien hat sich über die Situation in Rom beim Empfange der neapolitanischen Parlaments-Mitglieder ausgesprochen, nachdem er seinen Dank für die ungemein herliche Aufnahme zu erkennen gegeben. Der König vertritt, dass die öffentlichen Arbeiten im Lande mit Kampfes in Angriff genommen werden sollten und sagte dann möglich hinzu: "Wenn die öffentliche Sicherheit noch nicht hergestellt ist, so ist Rom, der Hauptstaat höchst